

# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Lunes 20 de octubre de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

## POLÍTICA

Los integrantes de la Legislatura local tienen hasta el 25 de diciembre, para realizar la entrega de las reformas electorales al consejo general del IEQ, aseguró su presidenta, **Cecilia Pérez Cepeda**, luego de resaltar que se prevé que los partidos políticos reciban el próximo año, un presupuesto austero. (MR)

**Cabeza.** Los diputados locales tienen hasta el 25 de diciembre de este año, para aprobar en tiempo la reforma electoral y no hay duda de que están trabajando exhaustivamente en ese proceso, expresó la presidenta del consejo general del IEQ, **Cecilia Pérez Cepeda**. (EL)

La alternancia en el poder es la mejor forma de gobernar en nuestro país, por lo que el PAN debe demostrar que sabe gobernar y mostrarse como una verdadera fuerza política, señaló **Diego Fernández de Cevallos**, al participar en un evento desarrollado en la Universidad Autónoma de Querétaro. (MR)

**Entrevista.** **Eduardo Nava Bolaños**, senador comenta que para hacer un recuento del informe de legisladores panistas del pasado viernes, el año pasado trató de comunicar sobre las iniciativas que se han presentado; en este parte de su intención fue hacer un video de lo que opinaban los opositores de otros partidos y la opinión de él, en la creación de búsqueda de consensos, ya que para poder decidir hay que llegar a acuerdos y estos se construyen oyendo la opinión de todos. Lo que pasó cuando el presidente lanzó la reforma energética fue que los argumentos que no tienen sustento se empiezan a desmoronar. Él basó su informe en tres párrafos, en el hecho de inseguridad, gobernabilidad y la reforma energética. Sobre ingobernabilidad, hay percepciones y cuando el ciudadano común y corriente no denuncia, es malo; al ciudadano le toca denunciar, pero se deja a omisión y se piensa: "si no se mete conmigo yo tampoco me meto con él". El tema de la gobernabilidad no solo depende del gobierno, sino del ciudadano; es responsabilidad de todos, gobierno, municipios y ciudadanos. En el tema de la legalización de la marihuana, señala que está en contra. En cuanto a seguridad, hay dos cosas hay que dar preparación y educación, ética, principios, valores, nadie da lo que no tiene. Hay que estar conscientes de que la educación viene desde la primaria y de ahí viene la honestidad, hay que educar para que haya valores desde las familias. Se ha invertido mucho en seguridad y eso es bueno, pero el gobierno debe ser facilitador de la generación de riqueza, la generación de riqueza lo producen las personas con capacidad empresarial. Sobre la reforma energética, los argumentos eran las falacias y tema al que no le entraron fue el de concesionar los ductos. PEMEX tiene que contratar compañías que muevan el gas por tanques, se necesita eficiencia en PEMEX o dar el trabajo. Eduardo Nava no puso espectaculares porque no se está promocionando,

como panista. Es partidario de que las mujeres participen de manera activa y hay que aprenderles, ya estamos listo para tener una mujer gobernadora o presidenta. El que no vive como piensa, termina pensando cómo vive, eso es importantísimo en la vida y es de considerar cuando ha disminuido la ética; hay que retomar el valor ético de la política, se tiene que vivir como se piensa. **Francisco Domínguez Servien** y **Guadalupe Murguía** se están promocionando y no es un delito electoral. La política del siglo XXI ya cambio a la del siglo XX. (EL)

Cabeza. La interpretación que hace el diputado federal **Francisco Domínguez Servién** de la ley, es patética, pues la reglamentación es clara y sólo busca una candidatura en el 2009, afirmó el coordinador parlamentario del partido Convergencia el diputado **Marco Antonio León Hernández**. (EL)

La secretaria de promoción política de la mujer del PAN reunió aproximadamente a 500 mujeres panistas en un desayuno que tenía como objetivo rendir un homenaje a la lucha de estas mujeres a lo largo de todo este tiempo y plantear las nuevas expectativas que representan en el partido. (EL)

La secretaria de educación **Guadalupe Murguía** aseguró que finalmente el que sea hombre o mujer el que gobierne no importa, sino que los que están interesadas en buscar es a una persona que sea capaz de llevar ese trabajo y tendrán que ser los ciudadanos los que tendrán que elegir esa opción. (EL)

**Guadalupe Murguía Gutiérrez** y **Marcela Torres Peimbert** encabezaron un acto de mujeres panistas, para conmemorar el inicio del voto de la mujer. Por su parte el dirigente del PRI, **Hiram Rubio**, destacó que Querétaro está preparado para ser gobernado por una mujer. (MR)

Las mujeres son el 52% del padrón electoral por lo que es necesario que su participación se abra a los partidos políticos y en el ejercicio del poder, aseguró **Socorro García Quiroz**, asesora general del organismo de las mujeres en el PRI. (EL)

Hay una difícil situación en el tema de equidad de género, sobre todo con la insensibilidad de los gobiernos que tiene nuestro estado, pues en lugar de buscar una representación popular y política pública, proponen poner a dieta a la sociedad, aseguró el líder estatal del PRI, **Hiram Rubio**. (EL)

Cabeza. El PSD está listo para recuperar su proyecto político y social, aseguró en Querétaro su dirigente nacional, **Jorge Carlos Díaz Cuervo**, tras reunirse con militantes para darles a conocer las líneas estratégicas. Manifestó que este instituto político no volverá a estar al servicio de ninguna personalidad, por más carismática que sea. (MR)

## LEGISLATURA

Cabeza. Con las reformas al código urbano del estado y la ley de obra pública, se tendrá un instrumento jurídico que responda a las necesidades de la población y la operación de las diferentes instancias del ejecutivo estatal y no un traje a la medida de nadie, dice la presidenta de la comisión de desarrollo urbano y obras públicas de la Legislatura, **Adriana Fuentes Cortés**. (MR)

## SECCIONES

**Juan José Arreola** y **Tere Garay** comentan que **Pancho Domínguez** dijo que la crítica destructiva no lo amedrenta. Queda claro que diputados y senadores lo están apoyando, al igual que a Alberto Vázquez para la candidatura en Pedro Escobedo. Todo mundo, en todos los partidos, ya andan muy acelerados con los tiempos electorales... En el PRI ya se nombró un nuevo coordinador de comunicación social, **Gustavo Gómez**, que estuvo mucho tiempo en gobierno del estado, luego en el municipio y finalmente con los diputados del PRI. Más que una persona estudiada es una persona experta en el medio. Este movimiento se da ya de cara al proceso electoral. La alternancia es lo mejor que puede darse en una democracia, tanto el PRI como el PAN han demostrado que tener mayorías absolutas no es conveniente; ojalá que en Querétaro logremos verlo y buscar los equilibrios. Los movimientos que se dan en el PRI, muestran que están mejor que hace tres y seis años; lo que no se ve es quién pueda ser el candidato a la Presidencia municipal de Querétaro. Al parecer le están apostando a la gubernatura y aquí no se ve que tengan mucho... En el área de comunicación de **Francisco Domínguez Servién**, renunció **Lupita Navarro**; llama la atención que lo haga en este momento que es cúspide de la campaña de Pancho Domínguez; seguramente hubo diferencias, pero en general realizó un buen trabajo en las diferentes broncas que enfrentó el diputado federal... **Jorge Carlos Díaz Cuervo**, presidente del Partido Social Demócrata estuvo en Querétaro y dijo que la guerra contra el narco está perdida, pues se está combatiendo la oferta, no la demanda, de manera que mientras haya quien la consuma, seguirá habiendo

ambiente de guerra. Dice que el paso que se debe dar es legalizar todas las drogas, pues así se combate la demanda. Si se legaliza la marihuana se reduce el tráfico, pero entonces encontraremos gente fumando mota en diversos lugares, por lo que debería haber entonces una reglamentación similar a la del cigarro. Es un asunto que debe ser debatido socialmente, es un problema de salud pública, en el que deben considerarse diferentes alternativas. Hay que considerar que el narcotráfico es también un problema económico y si la gente no tiene otra opción, le entra. Detienen a un narcotraficante y aparecen tres nuevos. Hay que reconocer que más gente muere a causa del alcohol que por las drogas, entonces, hay que hacer ilegal el consumo de alcohol. Finalmente es algo que debe ser debatido seriamente. (MR)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. 88 pequeñas empresas se encuentran afiliadas al clúster de tecnología de la información y comunicaciones de Querétaro, señaló su presidente, **Jorge Huitrón Arreola**, quien destacó que se trabaja para captar otras 80 industrias. Resaltó que debido a la competitividad de las compañías locales, cada vez se depende menos del extranjero. (MR)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Inició la primera etapa de vinculación entre investigadores locales y de Montreal, que se integrarán al laboratorio aeronáutico, que a su vez será el primero en investigación especializada y soporte para el sector aeroespacial, informó el director del CONCYTEQ, **Alejandro Lozano**. (MR)

Cabeza. Regidores del ayuntamiento capitalino, iniciaron una campaña informativa sobre el problema del acoso escolar, con la intención de crear conciencia en los alumnos y padres de familia sobre la violencia física y verbal, que provoca efectos negativos en los niños y en los jóvenes. (MR)

**Raúl Iturralde Olvera**, quien busca la reelección en la rectoría, dijo en la facultad de medicina que con el apoyo de los estudiantes se logrará concretar la universidad del siglo XXI. También estuvo **Bernardo Romero Vázquez**, quien dijo que la disminución de los subsidios a la universidad violenta la autonomía. (MR)

## SOCIEDAD

Los habitantes de la Piedad van a realizar este día una movilización para continuar con su protesta por el pozo de agua. Encabezan el movimiento, los antorchistas. Salen de La Piedad y caminarán hasta Plaza de armas, para llegar cerca de las 2 de la tarde. Se recomienda evitar el centro a partir del medio día. (MR)

El 25 de marzo de 2009 se proyecta que será el acto oficial para que el santuario de Soriano reciba el nombramiento de basílica menor, según dio a conocer el presidente municipal de Colón, **Alejandro Nieves**, quien destacó que su administración invertirá cerca de 3 mdp para mejorar la imagen urbana de soriano. (MR)

El gremio periodístico de Querétaro, entregó al padre **José Morales Flores** un reconocimiento por su labor en 53 años como vocero de la diócesis de Querétaro, en agradecimiento a su atención con los periodistas queretanos. (EL)

El sacerdote **José Morales Flores** fue reconocido por los periodistas de la fuente de la Iglesia, por sus 53 años de vocero de la diócesis de Querétaro. (MR)

Reporte urbano. En la calle de Epigmenio González, desde calle Real hasta 5 de febrero, están metiendo tubería, lo que se une al pésimo estado en que está la calle. No hay la suficiente señalización y ya el viernes cayó un niño en esta obra. Hay plumas cada 10 metros pero no están unidas y es fácil que la gente caiga. Por otra parte, la obra que estaba haciendo la CEA en Sombrerete y Tlaloc ya están terminadas y eso va a ser muy benéfico para la zona, pues se instalaron válvulas que permitirán optimizar el agua en la zona. (MR)

Vistazo Ciudadano desde avenida Constituyentes donde ocurrió un accidente a la altura del puente de Tejeda, sin mayores alcances, pero generó un congestionamiento. En este puente hay una fuente que comenzó a funcionar y en estos momentos está completamente abandonada, llena de tierra, seca; ya no sirve, las salidas de agua están tapadas con basura y maleza, esta inversión quedó en el olvido y completamente en el abandono. Los recursos de los queretanos están desperdiciados. (EL)

## MUNICIPIOS

Cabeza. De acuerdo a la Secretaría de servicios públicos municipales, dentro del programa Separemos la basura, se trabaja con 193 colonias, lo que representa 43% de las 450 colonias que hay en la capital y se pretende que al término de la administración se llegue al 60%. (MR)

Cabeza. A partir de este mes y hasta el 31 de diciembre, se efectuará la campaña de exhumación 2008, informó el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**, quien detalló que las personas que estén interesadas en sacar los restos de sus familiares, tendrán tarifas desde 62 pesos. (MR)

Cabeza. El municipio de Querétaro ha talado diez árboles que eran un riesgo para los habitantes de la colonia La Era, reporta el Secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**, quien detalló que actualmente trabajan en la poda y la tala en diferentes colonias. (MR)

Cabeza. Se espera que antes de que concluya el año se pueda poner en la página Web del municipio de Querétaro, el catálogo de artesanías de las mujeres indígenas que laboran en la plaza fundadores, informó el presidente de la comisión de asuntos indígenas del Ayuntamiento, **José Román González Ramírez**. (MR)

Cabeza. 54% de los funcionarios del municipio de Querétaro ya cumplieron con su manifestación anual de bienes, informó el auditor municipal de fiscalización, **Francisco Ruelas Mosqueda**, quien indicó que quien no lo haga a tiempo, alcanzará una sanción de hasta 15 días de salario mínimo. (MR)

Cabeza. El Comité de planeación para el desarrollo municipal y el Programa de Acción Comunitaria, por acuerdo del cabildo, fueron integrados como direcciones a la Secretaría de desarrollo social, con la intención de tener un manejo más claro de los recursos y una mayor participación de la sociedad. (MR)

Debido al trabajo que las patrullas desempeñan al atender las llamadas de emergencia, diario el 20% del total del parque vehicular de la secretaría de seguridad pública municipal, se encuentra en el taller mecánico, según lo informó el titular de dicha dependencia, **Armando Sánchez Estrada**. (EL)

Cabeza. En el municipio de Corregidora cada año se aplican 36 mdp en programas como Oportunidades y 70 y más, que benefician directamente a la población más vulnerable económicamente en la región, dio a conocer la secretaría de desarrollo social del municipio. (MR)

Entrevista. **Edgardo Piña**, alcalde de Pedro Escobedo, comenta que en la Casa municipal será inaugurada hoy a las 7 pm, una exposición de 87 piezas del Museo Nacional de Antropología e Historia. Señala que esta muestra es muy importante para tener una identidad propia. Esta muestra va a estar abierta durante tres meses y durante esta semana habrá otras actividades, como la presentación de la Orquesta Filarmónica de Querétaro y otras presentaciones del festival Cervantino. **Rogelio Iríneo Munguía**, comisario del museo de antropología, señala que las muestras que se traen, abarcan todas las culturas antiguas, que nos hablan de las ceremonias, los quehaceres y las formas de vida de antes. La exposición está montada como un museo en la casa de la cultura, que fue remodelada para tal efecto. Todas las piezas tienen una gran importancia, pero destacan las piezas mayas de cerámica, en las que se expresa claramente la forma de vida de esta civilización. En esta exposición se ofrecerá una explicación precisa de las piezas, tanto en forma escrita, como de visitas guiadas. Todo un grupo de expertos en museografía participaron en el montaje, apegado a normas muy estrictas. (MR)

Cabeza. En los municipios de Jalpan de Serra, Arroyo Seco y Landa de Matamoros, el gobernador **Francisco Garrido** entregó 190 equipos de cómputo con un costo superior al millón de pesos. Manifestó que dentro del programa Computadora en tu casa, este año se entregarán más de 2 mil computadoras en toda la entidad. (MR)

Cabeza. En su segundo día de gira por la sierra, **Francisco Garrido**, entregó apoyos del programa Alianza contigo y obras por un monto de 27 mdp. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Las 220 unidades de salud que hay en el Estado, ya están preparadas para dar atención médica preventiva, para la temporada invernal, aseguró el director de servicios de salud, **Roberto Bravos Ramos**. Recordó que en esta época, las consultas a causa de enfermedades respiratorias, se incrementan hasta en un 60%. (MR)

Desde 1997 no se ha presentado ni un solo caso de rabia en personas en el estado de Querétaro, a pesar de que se estima que por cada 10 habitantes, existe un perro, según lo informó el secretario de salud en el Estado **Rafael Ascencio**. (EL)

En lo que va del año no se ha presentado ningún caso de mortalidad por enfermedades diarreicas o respiratorias, confirmó la secretaría de salud, tras resaltar que la meta para el 2008 es terminar en tasa cero. (MR)

## AGRICULTURA

El Procurador agrario, **Rosendo González Patiño**, visitó nuestro estado y dijo que más de 45% de la superficie de siembra es ejidal. Vino a presentar el programa de fomento a la inversión pública y privada en la propiedad rural, con el que dijo, se buscará facilitar la inversión en el campo, con programas que incluyan a los campesinos en los proyectos productivos. (EL)

Cabeza. **Rosendo González Patiño**, Procurador agrario, informó que en el estado de Querétaro se implementará el programa de fomento a la inversión pública y privada en la propiedad rural, que tiene como objetivo conformar una etapa de la productividad entre los campesinos. (MR)

## LABORAL

Dentro del programa de empleo temporal se han invertido 6 mdp en beneficio de 4 mil desempleados, informó el director del servicio nacional de empleo en Querétaro, **Alejandro Sánchez Salinas**. (MR)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

**Pablo González Loyola Pérez**, ex dirigente del PRD, aseguró que Querétaro todavía no está preparada para legalizar la marihuana por ser una sociedad conservadora y de doble moral. (MR)

Dejar el tema de la legalización de la marihuana en el terreno de la delincuencia o como un asunto criminal, lejos de resolver el problema lo empeora, sin embargo es decisión de cada persona, entrar en estas adicciones aseguró la diputada perredista, **Carmen Consolación González Loyola**, coordinadora del grupo parlamentario del PRD. (EL)

Sobre el tema de la legalización de la marihuana, el dirigente del PRI, **Hiram Rubio**, resaltó que la agenda económica política y social tiene asuntos importantes que analizar, que estar viendo si se aprueba o no esta iniciativa perredista. (MR)